

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

GUERRA DE ORIENTE.

Constantinopla 6 de agosto.

El sultan Abdul Hamid es rápido y pródigo en la manera de manifestar su agradecimiento; y como sus generales no lo han lisonjeado nunca, como no han puesto á sus pies montones de laureles, créese el mas feliz de los soberanos el dia en que se le ofrece ocasion de distribuir á uno de ellos elogios y recompensas. Al iniciarse la guerra fué objeto de sus primeros plácemes y condecoraciones el jefe de los voluntarios del Lazistan Tchourouksoult Ali-bajá, cuyas problemáticas hazañas fueron exajeradas hasta lo inverosímil por los despachos del ex-gobernador de Batoum, Hassan-Tabsin bajá, quien creia haber descubierto en él á un héroe de los antiguos tiempos.

Ese Ali-bajá, que tantos combates ha librado y ha matado á tantos moscovitas, ha sentido necesidad de descanso, y hace ocho dias que se halla aquí, acompañado de diez oficiales georgianos, cuyo uniforme parece hecho de encargo para un dia de carnaval.

Mas tarde el sultan ha colmado de elogios tan sinceros como estemporáneos al general Soliman-bajá, quien habia sido presentado á sus ojos como el vencedor del Montenegro y que ahora resulta sin otro mérito que haber sacrificado mas de diez mil hombres en una campaña tan estéril como desastrosa.

Pero hé aquí que cuatro dias atrás recibió en el Seraskierato una nube de telégramas de sensacion de un tercer general, Osman-bajá, general en jefe del ejército de Widdin, el cual supone que en las acciones de los dias 30 y 31 de julio, habidas cerca de Plewna, dejó en el campo ocho mil rusos, sin contar el de los heridos, cuyo número indica ser doble del de los muertos.

Y he aquí que Abdul-Hamid toma de nuevo la pluma y espide un largo telégrama gratulatorio á aquel «cuyas victorias han acrecentado la gloria y el nombre del ejército otomano.»

Cierto que semejante proceder no puede menos que electrizar á los soldados y á los generales de un sultan, que así sabe prodigar los elogios y las condecoraciones. Dentro de poco le llegará el turno á Soliman-bajá, de quien se dice haber alcanzado, en union con Reouf-bajá, una victoria completa por la parte de Eski-Saghra. A propósito de estos dos capitanes, en un telégrama de Europa he leído que el ejército que tienen á sus órdenes es fuerte de sesenta mil hombres. Este ejemplo, aparte de otros mil que podria citar, demuestra la gran habilidad que tienen los turcos y sus corresponsales para multiplicar los soldados. La verdad es que tres dias atrás, Soliman-Bajá, no contaba mas que con 32,000 hombres, no pasando de 12,000 los que mandaba Reouf. Cierto que ayer salieron para Andrinópolis 8.000 hombres; pero, aun así, no escederá de cincuenta y dos mil hombres el contingente del ejército de Tracia, cuya mision consiste en interceptar el paso al vencedor en la carretera de la capital.

Al Norte de los Balkanes, Mehemed-Alí dispone de un ejército de operaciones que apenas cuenta 48,000 hombres; y Osman bajá, general en jefe del ejército de Widdin, que ha de obrar de acuerdo

con aquel para coger á los rusos entre dos fuegos y aplastarles, de la misma manera que se aplana un grano entre dos piedras; Osman bajá, repito, apenas tiene á sus órdenes 36,000 hombres. Tengo poderosos motivos para creer en la exactitud de estas cifras que me han sido reveladas por los agregados militares de dos grandes potencias.

Ha llegado á la capital el general Feizanllah-bajá, herido en Rasgrad, el cual ha entrado en un hospital militar en donde se le amputará el brazo derecho. El sultan le ha mandado anunciar que en cuanto esté curado será dado de baja, gozando de toda su asignacion para el resto de su vida.

Hace algunos dias, un secretario de la embajada de Inglaterra acompañado de un drogman y del agregado militar de Austria partió para el teatro de la guerra de este lado de los Balkanes. Esta comision tenia el cargo de comprobar de una manera personal y concienzuda la exactitud de las acusaciones con tanto estrépito fulminadas por la prensa turca contra los rusos y los búlgaros. Ahora bien; yo he tenido ocasion de hablar con una persona que acompañó á la citada comision y me ha asegurado que, á pesar de haber ofrecido esta sumas relativamente crecidas á cualquiera que le suministrase pruebas fehacientes de un acto de crueldad cometido por los rusos ó los búlgaros en la persona de turcos indefensos, «no ha podido recoger un solo hecho» en todo el territorio de Yamboli y Yeni-Saghra, ni en todos aquellos puntos donde han penetrado los rusos. En cambio, la comision ha visto aun en Eski-Saghra en poder de los turcos algunas casas incendiadas, y en estas casas, cadáveres pasados á bayonetazos, en lo cual veíase la mano de los circasianos, de los zeibeks y de otros bandidos al servicio de la Puerta.

Por esto verá V. cuan injustas y cuan infundadas eran aquellas ruidosas protestas de la Puerta contra las atrocidades rusas y cuan mal inspirado y peor informado estuvo aquel efímero ministro de negocios extranjeros Aariff-bajá, al denunciar en su nota de 19 de julio aquellas crueldades imaginarias, amenazando á Europa con represalias crueles contra los cristianos.

Respecto á complicaciones, las cosas han llegado á un punto en que parece inminente una declaracion de guerra por parte del gobierno helénico. Epiro y Tesalia son presa de fermentacion intensa, por mas que lo contrario consignent los obispos cismáticos de estas provincias en notas dirigidas al patriarca del Phanar, que han de ir á parar á manos del gran visir. Tambien el patriarca aconseja la calma y la fidelidad á estos pueblos, y eso que sabe muy bien de antemano el caso que harán de sus consejos.

En Candía, la situacion es todavia mas tensa y mas crítica, si cabe. Los griegos de la Cánea y de Candia se han negado abiertamente á admitir el nuevo arzobispo que les ha sido enviado para sustituir á Mons. Sophronias, destituido por la Puerta. Esta, alarmada y no sin razon por esta actitud de los griegos de la capital y de las provincias, ha procurado calmarles levantando la suspension á tres periódicos «Frace», «Reforme», y «Neologos», y aun se dice si dará una amnistía general para los delitos de imprenta, alegando las «grandes victorias» alcanzadas por las armas imperiales en Ruxellia.

A todo esto el «Vakit», de cuyo periódico he continuado artículos en anteriores correspondencias, invoca el auxilio de la capital para derrotar total y definitivamente á los rusos.

«¿Acaso, dice, seremos menos patriotas que los parisienses? De palabra y en los periódicos blasonamos sin cesar de descendientes de aquellos tan famosos Osmanlies. ¿Por ventura, renegaremos hoy de ser hijos de nuestros padres?»

«Cuando los prusianos se acercaron á la capital de Francia todos los habitantes válidos empuñaron las armas y volaron á la defensa de su patria. Fueron derrotados, es cierto, pero fuéronlo como hombres y no como mujeres escondidas en sus casas.

«Tambien tienen los vencidos su parte de gloria cuando se portan como hombres.»

El «Vakit» termina esperando que sus palabras no serán desoidas y que los constantinopolitanos sabrán cumplir con su deber.

(«Crónica de Cataluña.»)

Los periódicos de París correspondientes al dia 16 publican una carta notabilísima de Mr. Feray al ministro del Interior. Júzgase en este documento, con tal precision y claridad de la política francesa, que no vacilamos en trasladarlo á nuestras columnas, recomendándolo eficazmente á la atencion de nuestros lectores. Dice así:

«Esonnes 12 de Agosto.—Señor ministro: Algunos de vuestros periódicos oficiosos se esfuerzan estos dias en hacer creer al país que hay en el centro izquierdo tráfugas dispuestos á unirse con vos. O estos periódicos se engañan, ó engañan á sus lectores. La union de las izquierdas, que es vuestra pesadilla, se ha hecho ya indisoluble: entre el centro izquierdo y vos hay un abismo: vos odiais la República; el centro izquierdo todo entero ama la República por los bienes de que el país le es deudor, y por los que solo ella puede en adelante asegurarle.

Al dia siguiente de las aterradoras desgracias conatadas sobre la Francia por las locuras imperiales, la República ha levantado de nuevo á nuestra patria, gracias á la seguridad que le ha procurado, al crédito que le ha devuelto y tambien á la confianza que ha difundido por el mundo de que Francia, dueña ya de sus destinos, no se comprometerá jamás ni comprometerá á otros en lamentables aventuras.

Seis años nos ha dado de una tranquilidad profunda y reparadora, de la cual gozaríamos aun sin vuestra política que, para salvarnos de un mal imaginario, ha puesto bruscamente en peligro todos los beneficios que pudimos considerar definitivamente conquistados.

Hé aquí, señor ministro, lo que el centro izquierdo reconoce y proclama unánimemente, desdeñoso de vuestras iras tanto como de las seducciones de vuestros periódicos oficiosos. Hé aquí lo que ya sabe y no olvidará nunca la inmensa mayoría de los electores.

Podeis cambiar todos los prefectos y subprefectos sospechosos á vuestros ojos, no siquiera de afecto á la república y á las leyes del país, sino de opiniones liberales y de moderacion: falsear la institucion de los juéces municipales, procurando convertirlos en agentes políticos; esforzaros por intimidar á los funcionarios de todo género, y aun á los empleados en los caminos de hierro.

Podeis cerrar la vía pública á los periódicos grandes y pequeños que defienden nuestras instituciones; arrancar á infelices vendedores el pedazo de pan que los alimenta y que alimenta á sus familias; cerrar los cafés, los círculos, las sociedades orfeónicas, las de socorros mútuos, los lugares de reunion mas inofensivos.

Podeis suspender, destituir á los alcaldes y á los adjuntos; disolver los Ayuntamientos; trastornarlo todo de arriba á bajo.

Podeis aplazar, mas allá de los límites fijados por la Constitución, las elecciones de diputados provinciales y diputados á Cortes, sin el menor miramiento á las pérdidas inmensas que con estos aplazamientos causais al comercio y á la industria; pero con nada de eso lograréis vuestros fines.

No arrancareis del corazón de Francia el amor á la libertad y á la legalidad, el apego á las instituciones republicanas, la voluntad de defenderlas y de defender con ellas sus derechos mas queridos y sus intereses mas preciosos.

Cuanto mas violento seais vos, señor ministro, mas moderados seremos nosotros, aunque tambien mas firmes é inquebrantables, tambien mas unidos frente á una coalicion monstruosa.

La noble Francia, que se ha educado en la escuela de la desgracia, siente con dolor vivo los ultrajes de que la colmais; pero los soporta y los soportará con resignacion heroica sin proporcionaros el júbilo del mas pequeño motin. Porque ve aproximarse el dia de su desquite y de su libertad, dia que será aquel en que acudamos á los comicios, despues de haber inscrito en nuestras banderas estas tres palabras que resumen toda nuestra política.

La ley, la República y la paz.—E. Feray.

Ha muerto el mariscal prusiano Von Steinmetz, uno de los mas distinguidos generales de los tiempos modernos, y una de las glorias de Alemania. Nacido en 1796, tomó parte en las campañas de 1813 á 1815, y consiguió distinguirse en las guerras de Prusia contra Dinamarca, Austria y Francia. Mandando el quinto cuerpo del ejército alemán, dirigió las batallas victoriosas de Nachod y Jaromirz, y en la campaña de 1870 se lució en la batalla de Saint-Privat. Poco despues fué separado y sustituido en el mando por Manteuffel; pero las personas imparciales atribuyeron su destitucion, no á los accidentes de la guerra, sino á la publicacion, desagradable para la corte y el ejército, que dió á luz en momentos quizá mal escogidos bajo el punto de vista del interés patriótico; pero no por eso menos útil para los alemanes.

A pesar de sus recientes victorias, el viejo mariscal no vaciló en escribir por aquel tiempo, que el ejército alemán tenia una reputacion usurpada. Jamás se ha dicho una verdad mas patente.

Despues de una serie de críticas amargas, decia: «El ejército prusiano es una planta criada en invernadero. Cuando se ve azotada por el aquilon, será desecha, y de ella no quedará nada.»

Otra de las cosas que consignó en su libro el difunto mariscal, fué la siguiente: «El ejército alemán carece de disciplina.»

El Parlamento griego, no obstante las preocupaciones que embargan su atencion en este instante y la creciente agitacion que reina en aquel país, ha votado un crédito de 150,000 francos, destinado á los gastos que ocasione la próxima Exposicion universal.

En Francia disminuye la exportacion de vinos al

para que aumenta la importacion de vinos españoles.

Segun el «Moniteur Vinícola» del 11 de este mes, en los seis primeros de este año se han exportado: 1.780,166 hectólitros para Suiza, Alemania, Inglaterra, Argelia, Rio de la Plata, Bélgica, Uruguay, Países-Bajos, Estados-Unicos, Italia y otros Países, siendo este el orden de mayor ó menor correspondiente á la importancia de la exportacion á las referidas naciones. En igual período de 1876 se exportaron 1.841,049 hectólitros, y en el mismo de 1875 subió la exportacion á 2.068,102.

En este período se nota aumento en la exportacion francesa á Inglaterra, Argelia, Rio de la Plata y Uruguay, así como disminucion en la verificada á los demás países. La exportacion á Inglaterra ha aumentado en mas del 50 por 100 y la verificada á Alemania ha disminuido en cerca del 45.

La importacion en Francia durante el primer semestre del año actual ha sido la siguiente: de España 217,321 hectólitros; de Italia 90,511; de otros países 90,475; total, 398,307 hectólitros. El total fué de 408,080 en el primer semestre de 1876 y de 498,755 en igual período de 1875. En estos dos últimos períodos se importaron de España respectivamente 210,232 y 102,388 hectólitros.

Pio IX, que trabajaba en sus memorias hacia mas de ocho años, las ha entregado, por fin, á un erudito escritor de la compañía de Jesús, juntamente con la correspondencia sostenida con Carlos Alberto, Víctor Manuel, Napoleon III, Cavour é Isabel II... El Papa, segun parece, ha exigido que no se publiquen hasta diez años despues de su fallecimiento; de modo, que no podremos sabeorear tan pronto las declaraciones de Su Santidad.

Contendrán de seguro estas memorias, tan históricas curiosidades, que de antemano podemos felicitar al afortunado editor que las publique.

El «Times» publica un importante artículo sobre la cuestion arancelaria de España. En este artículo, aparte de consideraciones favorables á España, y en que el diario inglés hace alarde de imparcialidad, reconoce que el tratado de comercio de 1845, en que tanta influencia tuvo el señor Gladstone, estuvo inspirado en principios proteccionistas que España tiene en el dia derecho á rechazar.

Reconoce tambien el «Times» que el arancel trataba con notable injusticia muchos productos españoles, particularmente los de las posesiones de Ultramar, en comparacion con las de otras naciones mas favorecidas; y concluye manifestando su deseo de que nuevas estipulaciones basadas en los principios en que descansan los convenios celebrados últimamente por el gobierno español con otros países, permitan establecer las relaciones comerciales entre España é Inglaterra, bajo una base mas amistosa y de mas perfecta igualdad.

El presidente del Tribunal de Comercio de Evreux pronunció al recibir al mariscal Mac-Mahon el siguiente significativo discurso:

«Tengo el honor de presentaros á mis colegas los jueces del Tribunal de Comercio. Al hablaros en su nombre, solo debo ocuparme de las necesidades y de los intereses comerciales que representamos. Los negocios son solidarios de la política, y si, como dijo un antiguo ministro, la buena política hace la buena hacienda, puede tambien decirse que la buena política hace los buenos negocios. Lo que sobre todo preocupa al comercio es que se resuelva en breve la crisis que atravesamos. Los intereses necesitan estabilidad, y solo puede dársela un gobierno completo, es decir, un poder ejecutivo apoyado en

un Parlamento elegido. Creed, señor presidente, que al usar este lenguaje no soy mas que el intérprete de los que fundan su prosperidad en la prosperidad del comercio y de la industria.»

Una correspondencia dirigida desde Constantinopla á la «Agencia Havas» da cuenta de haber sido presa y desterrada de la capital de Turquía la princesa Aristarchi, esposa de un elevado funcionario del gobierno turco, por haber hallado la policia en su poder pruebas de que conspiraba, de acuerdo con la madre de Izedin-Effendi, para sentar en el trono á este príncipe, hijo de Abdhul-Azis.

Además, la señora Aristarchi estaba en correspondencia con el general Ignatieff, el cual sabia por su conducto cuánto al czar convenia conocer de los secretos mas recónditos del gobierno del sultan.

Las noticias de la India inglesa continúan siendo tristísimas. Mas de ocho millones de seres humanos padecen hambre, y llegan á 500,000 los muertos á causa de la horrible enfermedad.

El gobierno inglés adopta las medidas prometidas por la reina en el discurso de clausura del Parlamento para remediar el mal.

A un colega escriben de Montevideo con fecha 26 de Junio:

«Pido á Vd., por el amor de Dios, que aconseje á los hijos de Galicia que no vengan á estas tierras. Desde la restauracion se habia disminuido el número de emigrados, sin duda por las predicaciones de la prensa española; pero ahora vuelven á millares por los engaños de especuladores sin conciencia.

Dá lástima y hace pedazos el corazón la situacion triste en que se ven. Trabajan mas que en España y en faenas rudas y enfermizas, y ganan menos que en la madre pátria.

¿A qué vienen aquí?—pregunto yo.—Las fortunas no se hacen, la propiedad es insegura, las disensiones intestinas se repiten con harta frecuencia. El que abandona su casa, su familia, su aldea, recibe un trato fatal y una alimentacion poco nutritiva.

Luego se ven por estas calles abandonados de gente estraña y mercenaria, y solo los hijos de España tienen que procurarles el alimento. Muchos no regresan por el qué dirán, otros no pueden hacerlo por falta de recursos, y á otros les es imposible liquidar.

Es necesario que Vd. contribuya á esta obra meritoria, repitiendo que esto no es Jájua ni aquí se forman esas riquezas tan decantadas. De 200 solo dos encuentran recursos. Los demás viven en la indigencia y en la miseria.

El afán de emigrar no puede contenerse por los esfuerzos del legislador, sino por el consejo del periododista y del sacerdote. El párraco de su feligresía y el escritor en la prensa pueden hacer mucho, y yo lo espero de Vd. y de los redactores de la «Epoca.» Ustedes tienen madre, hermanos, familia. Piensen en estos españoles que sin hogar y sin pátria, viven de la caridad en lo mejor de su juventud. Suyo siempre, R. L.»

Bando curioso.—Un periódico de París copia del «Diario Oficial» de la Sublime Puerta el texto del bando de policia referente al que llama capricho antipatriótico de las elegantes de Stambul por las modas parisienses. Dice así:

«Algunas mujeres turcas, olvidadizas de su propia dignidad, se pasean en las calles y en bazares ataviadas con vestidos poco conformes á los usos y regla-

mentos establecidos. En lugar de que sus «ferediés» sean de un color sério y uniforme, ostentan los colores más vistosos y variados. Sus «yachmaks» léjos de ser de una tala tupida, son de la mas ligera gasa. En lugar de llevar sus piés calzados con la antigua y sencilla babucha amarilla, los aprisionan en tan ridículo como incómodo calzado á la francesa. Situacion tan irreverente á que las damas turcas han llegado, debe desaparecer sin pérdida de tiempo.

En su consecuencia, de órden de S. M. el sultan, se han tomado las medidas más severas para evitar que la vista de tan escandaloso espectáculo aflija á las gentes honradas.

Al efecto, por el ministerio de Policía se han nombrado «mussetichs» (agentes secretos) que ejercen una especial vigilancia en calles y bazares.

Todo agente que encontrare á una dama turca paseando en Sofdji-han, Tchicout, etc., ó que la vea entrar en almacenes de cualquier clase, yendo en trages de moda ilegal, estará obligado á informarse por los criados de la dicha dama, de su nombre y domicilio; en caso de que vaya sola, la seguirá de léjos hasta su casa, donde tomará los citados informes.

Tan luego como el ministerio de la Policía se halle informado por el agente del nombre de la delincuente, se apresurará á dar aviso á su familia, invitándole al mismo tiempo á no dejarla salir mas sin el vestido reglamentario.

Toda dama turca que, despues del primer aviso, sea cogida en reincidencia del uso de vestido ilegal, será condenada á una multa.

La marina mercante de Alemania ha tomado estos últimos años un notable incremento. Durante el período quinquenal último, el número de buques de vela en los puertos del mar del Norte, ha sido de 2.336 con porte de 444.000 toneladas, y una tripulacion de 16.470 hombres. Los buques de vapor son tambien ahora en mayor número, pues mientras en 1872 no existian mas que 82, en 1876 los vapores afectos á la marina mercante eran 182. En los mares del Este, Alemania cuenta con 2.000 buques de vela y 137 vapores. En resumen: el número de buques de la marina mercante alemana en 1876 es de 4.745 con porte de 1.084.882 toneladas y 42.362 hombres de equipaje.

Superficie de París.—La superficie de esta ciudad es de 78.020.000 metros, que se subdividen del modo siguiente: Boulevards, avenidas, calles, pasajes y plazas que son de primer órden, 13.927,137 metros. Plazas de primer órden como la de Concordia, Vendôme, Carrousel, de l'Etoile, Royale, du Trônes des Invalides, Champ de Mars y Trocadero; paseos, bosques, parques, cementerios, hospitales, rio, es decir, todo lo que no está sujeto á variaciones de configuracion de su terreno, 8.728,156 metros. Terrenos, construidos ó no, propios de particulares 55.364.707, total 78.020.000 metros.

De todo lo cual se deduce que el suelo de París corresponde 78 por 100 á los particulares y 22 por 100 á la ciudad, al Estado y á los ferro-carriles; y admitiendo un precio medio de 150 francos por cada metro, el valor total del suelo de París seria de 11.703 millones de francos.

Crónica Local.

La tradicional y popular fiesta del vecino pueblo de San Luis se ha verificado este año con una concurrencia extraordinaria: basta decir que la

animacion era tal, que apenas se podia estar de pié en la larga y espaciosa calle de San Luis que sirve de coso, cuyo local no es el mas apropiado para este objeto; pues es sabido que cuando se efectúan las corridas, el inmenso gentío allí reunido apenas puede dejar espacio suficiente á los ginetes que se disputan los premios ofrecidos.

Escusado es decir que allí condujeron gente desde la tarde del sábado hasta bien adelantada la del domingo cuantos carruajes de todas formas y capacidades pudieron reunirse de los destinados á las carreteras, sin contar los coches de los particulares.

El sábado por la noche hubo el anunciado baile en el llano que existe frente la iglesia de dicho pueblo, que duró hasta la madrugada del domingo; por la mañana de este se cantó en la parroquia una solemne misa con sermon que dijo el presbítero don Rafael B. Pons y en la tarde de este dia tuvieron lugar las anunciadas corridas que dejaron á la muchísima concurrencia poco complacida.

El gran empeño que se nota entre los caballos de Algendar de Gomila y Son Saura únicos presentados á disputarse el premio, hizo que los ginetes despues de dar el «sús» el señor Alcalde pedáneo se apalearan en la carrera por haber, segun pública voz, el caballo de Algendar cerrado el paso al de Son Saura ocasionándole el haber llegado este último al final de la carrera con la diferencia de mas de dos caballos, hecho que la Alcaldía de esta ciudad tenia consignado, y que castiga con una multa, en su programa de corridas publicado en este periódico. Oido por el señor Alcalde pedáneo el hecho referido y explicado por los mismos ginetes, manifestó no ser de ninguno de los dos el premio y que para obtenerlo era preciso una segunda carrera la que no quiso aceptar el ginete del caballo de Son Saura visto el hecho por demás comentado y censurado justamente del público contra el ginete del de Algendar, quedando terminada la fiesta y disgustada toda la numerosa concurrencia.

El premio se halla depositado en la Alcaldía y el extraordinario formado por medio de suscripcion ha sido devuelta á cada interesado la parte con que habia contribuido.

La carrera de potros disputada por tres de estos animalitos fué la única que gustó pues se notó el empeño, aventajando á los otros dos el potro de Torre-Petxina del término de Ciudadela.

Apesar de tanta aglomeracion de personas, tenemos la satisfaccion de decir que no hubo que lamentar la mas mínima desgracia ni incidente.

(E. P. D.) En la mañana de hoy ha entregado su alma á Dios, nuestro amigo y paisano D. Francisco Vinent y Vives, administrador de rentas de este partido, habiendo sido conducido á su última morada á las seis y media de esta tarde.

A bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» salieron ayer con destino á Pamplona cuatro señores oficiales y ciento y once individuos pertenecientes al arma de artillería.

Nunca es tarde cuando llega.—Segun los periódicos de Madrid del 19, el 20 debia publicar la «Gaceta» la instruccion para el reparto de las medallas y diplomas de la esposicion de Filadelfia.

La circular del ministerio de la gobernacion, que publica la «Gaceta» del 19, relativa á los mozos no ingresados en caja, está concebida en los

términos siguientes:

«En vista del crecido número de mozos responsables al último reemplazo del ejército que aun no han ingresado en las cajas de algunas provincias á pesar de haber transcurrido con exceso el plazo en que debieron verificarlo; teniendo en cuenta las circunstancias especiales que en diferentes casos han podido motivar esta falta, y deseando facilitar á los interesados el medio de subsanarla, sin incurrir en peligro alguno, á fin de aplicar esta con el mayor rigor á los que, desoyendo la voz del deber, permanezcan en una rebeldía inexcusable Su Magestad (Q. D. G.) se ha servido adoptar las disposiciones siguientes:

1.ª Los mozos responsables al reemplazo del año actual, que no se hayan presentado oportunamente para ingresar en caja, serán indultados de la pena que por esta causa pueda corresponderles si voluntariamente se presentan á la autoridad dentro del término de 15 dias contados desde la publicacion de la presente resolucion en el «Boletin Oficial» de la provincia respectiva.

2.ª Los que dejen trascurrir el indicado plazo sin verificar su presentacion, y los que fueren aprehendidos durante el mismo, serán destinados á servir en los ejércitos de Ultramar por el tiempo prevenido en el art. 114 de la ley de 30 de enero de 1856.

3.ª Los gobernadores de las provincias dispondrán la inmediata detencion de los individuos que apareciendo por su edad responsables al reemplazo, no se hallen provistos del certificado de libertad prevenido por real órden circular de 17 de julio de 1861, cuyo cumplimiento procurarán en todas sus partes.

Y 4.ª Igualmente dispondrán que no se facilite cédula personal á los indicados mozos sin consignar en ella que el portador presentó dicho certificado, espresando su fecha y las personas que lo autoricen antes de la firma del que espida la cédula. A los que no puedan presentarlo se les aplicará desde luego la disposicion anterior, sin perjuicio de exigirles, bajo recibo, el importe de la cédula, la cual se les entregará tan pronto como hayan llenado dicho requisito.»

Calculan que de la comarca de Enguera (Valencia) han emigrado á Oran y Argel la tercera parte de los vecinos por falta de trabajo.

La Direccion de Aduanas advierte que en el repertorio del arancel puesto en vigor desde el 1.º de este mes, aparece en la página 97 la errata de designarse la partida 78 para el adeudo de la *sosz cáustica*, debiendo ser la 76.

ANUNCIO.

Se convoca á todos los Sres. propietarios suscritos y á todos los demás que deseen suscribirse para establecer una nueva carnicería para el dia 1.º de setiembre próximo, á una Junta que tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta Ciudad el dia 28 del actual á las 5 de la tarde para el objeto que se indica; en cuyo dia y despues de enterados de las condiciones que se les pondrán de manifiesto, podrán suscribirse los que no lo estén, siempre que sean de su agrado.—La Junta.

Se ruega á la persona que tenga en su poder algunos tomos de la «Enciclopedia moderna» propiedad de don José Mercadal (q. e. p. d.) se sirva presentarlos en esta Redaccion en donde se abonará su importe si se exigiese.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. José de Galasanz, fundador.

CULTOS.

Santo de mañana.

S. Agustin, obispo doctor y fundador.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 27.

Para Cartagena con azúcar Berg. Eorenzo, c. D. Lorenzo Mir, con 13 trips. y 1 ps.
Para Argel con efs. y sillares Pailebot Menorquin, pat. Jacinto Leon, con 7 trips. y 5 ps.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 26.—1^o02 t.

Mahon 26.—3^o47 t.

De Roma llegaron á Salamanca 140 peregrinos.

Ha sido denunciado el periódico el Mundo Político.

Todavía dura el combate en Cipka constando que los turcos han sido rechazados.

EL IMPUESTO DE LA SAL.

Tiene su sal y pimienta el impuesto de la sal, pues tantas pesetas cuenta como en el censo oficial almas el año sesenta; Y aunque alguna poblacion, Villa-Cárlos y Mahon por ejemplo, su recinto ven mermado en tercio y quinto con creciente emigracion; Y aunque ni sopas de gato muchos por falta de pan puedan comer medio plato, pues tan holgados están como tres en un zapato; Salga de do quier el saldo, saldrá de donde saliere, y el que sopas no tuviere á saltos sórbase el caldo salado ó sin sal si quiere; Porqué ninguno le objeta que ponga ó no ponga sal: el objeto es la peseta ó el espíritu vital de esta materia concreta. Pero... ¿Qué?—Si hay un gran trecho del año sesenta aca, y de lo dicho á lo hecho.... —Crie espalda y tendrá pecho —¿De veras? ¡Pues ya!...—Pues ya. Mire usted si tiene vista, y siempre el Señor le asista: allá en el año sesenta seria exacta la cuenta y exacta tambien la lista; Porqué habia batallones, y en las fortificaciones ganaban buenos dineros los miles de forasteros

Desmíentese oficialmente que haya habido una insurreccion en Creta y en Tesalia.

SORTEO 35.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
231	15	1848	10	3032	15
261	50	1987	15	3140	15
429	20			3190	10
469	60	2159	15	3345	5
494	20	2284	10	3346	125
552	15	2372	10	3347	5
955	15	2427	10	3379	10
		2605	50	3481	20
		2607	10	3704	20
1074	10	2762	15	3811	10
1096	10	2811	10		
1345	80	2892	15		
1666	10	2927	10		
1846	10	2947	10		
1847	500	2991	15		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Anuncios.

En la tienda de comestibles plaza de la Arravaleta n.º 10 junto á la sastreria, se encuentran de venta. Cestas de todas clases y dimensiones á pre-

de todas las poblaciones; Y no lo tomen á chasco, pues el letrado y el lego oían hablar en griego al malagueño y al vasco, al catalan y al gallego. Entonces si que venia de molde echarle la sal y en salmuera se tendria; mas ello fué flor de un dia, y échale un galgo, Pascual. Aquel hormiguero activo al tocar fagina exclama: «donde no garo, no vivo», y al punto se desparrama cada mochuelo á su olivo. Y el mallorquin fué á Mallorca á buscar su conveniencia; cada cual fué á su querencia, y dejaron á Menorca á la luna de Valencia. —¿Conque se fueron?—Si tal. Entonces no están aquí y podrá el censo oficial hacerles tomar la sal donde estén.—Muy bien, así. ... Y con ellos á otros muchos expertos y muy machuchos que por diferentes casos fueron á cobrar atrasos á Madrid.—Eran bien duchos. No, señor, son retirados, cesantes y jubilados, y aun algunos jornaleros que iban á buscar aperos por hallarse aquí apeados. De estos, en la capital y en la coronada villa hay una suma tal cual. —Pues la cosa es muy sencilla que paguen allí la sal.

cios acomodados como igual los géneros siguientes.
Petróleo á 25 cénts. porron.
Café superior á 6 cénts. onza.
Azúcar á 20 cénts. libra.
Aceites á 28 y 29 cénts. libra.
Jabon blanco á 17 cénts. libra y 21 real plata arroba.
Id. amarillo á 18 cénts. libra.
Almidones á 15 y 18 cénts. libra.

Al Público.

Habiéndose dedicado escrupulosamente al estudio del calzado el dueño del establecimiento de la plaza de la Arravaleta núm. 3, D. Lorenzo Caballero, muy particularmente sobre aquellas personas que mas padecen de callos, ojos de gallo etc. y que por la mala construccion del calzado les moleste el poder andar comodamente, hace presente á este respectable público que á fin de evitar tan desagradable mal lo arregla á comodidad del paciente y con toda perfeccion y economía.—Plaza Arravaleta núm. 3.

Para vender.

Lo están en el pueblo de Villa-Cárlos las casas siguientes:

Dos en la calle Mayor núm. 28 y 129.

Para su ajuste dirigirse en el mismo pueblo á D. José Lozano calle S. Pedro núm. 19.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Natural es que le sobre la sal á la tierra rica, porqué en toda tierra pobre cuando la sal la salpica es salitre ó es salobre. —Conformes; pero el erario atiende á lo necesario, y por lo tanto, y por esto, necesita del impuesto. —¿Y digo yo lo contrario? Que tome por proporcion la base de poblacion de la ley en adelante: peseta por habitante, media y extrema razon. Que en la ley no hay trabacuenta ni con ambajes se mete, y cuando ajusta la cuenta el año setenta y siete no dicta ley al sesenta. Razon es de tanto bulto, que el infino leguleyo y el alto jurisconsulto no la niegan al plebeyo de pobre magin é inculto. Y por ende en conclusion la recta Administracion diga con justicia y calma: paguen peseta por alma Villa-Cárlos y Mahon. Y al ver con frente serena tantas almas que se van á suerte de almas en pena, sin saber si volverán, diga de justicia llena: Ley es ley; y ni Mahon ni Villa-Cárlos tampoco del censo oficial hoy son, á no ser que sea un loco.

EL BACHILLER SALPICON.